

## Mariela de Santis, une artiste de Mexico Bruntrutaine d'adoption depuis quinze ans

L'artiste Mariela De Santis présente son univers coloré à la Bibliothèque municipale de Porrentruy. Une exposition pensée tout particulièrement pour les enfants. La Mexico-Bruntrutaine revient sur son parcours artistique et personnel, entre deux continents.



Mariela De Santis a suivi son amoureux jurassien jusqu'à Porrentruy. © BIST/Stéphane Gerber

Maëlle Rérat

Tout commence à Mexico City, à la fin des années septante. Benjamine d'une famille de huit enfants, Mariela De Santis se démarque très jeune de ses sœurs par son attrait pour l'art, sous toutes ses formes. Photographie, sculpture, gravure, peinture, création de bijoux, dessin, ... La jeune femme touchera à tout, avec talent.

Sa scolarité derrière elle, Mariela intègre l'École des Beaux-Arts de Mexico, formation qu'elle n'achève pas, le destin l'appelant vers un autre continent.

## La Suisse par amour

"À vingt-trois ans, je travaillais dans un restaurant de la capitale, explique-t-elle. J'y ai rencontré mon futur époux, un jeune Jurassien qui arpentait le monde dans le cadre de ses études. Il ne parlait pas espagnol, je ne comprenais pas le français..." Un brin d'italien suffira. Les deux tourtereaux s'envolent pour la Suisse. Pendant un mois, l'artiste en herbe apprivoise la culture helvétique. "Je suis ensuite retournée à Mexico pour les vacances d'été. En octobre, nous avons pris la décision de se rejoindre définitivement. Nous avons d'abord vécu huit ans à Genève."



Une des œuvres présentées à la Bibliothèque municipale de Porrentruy jusqu'au 29 mars.

Mais le gouffre culturel est immense. Dans la cité de Calvin, Mariela est d'abord frappée par la froideur des habitants. "Au début, j'ai souhaité rentrer au Mexique", avoue l'artiste, amusée. Elle découvre ensuite avec bonheur l'accueil des Jurassiens. Il y a une quinzaine d'années, le couple s'installe à Porrentruy, où se poursuit l'aventure artistique de la jeune femme.

## Première exposition individuelle

Elle suit des cours privés et s'initie à la fresque, à la technique du papier mâché, découvre l'aquarelle, tout en poursuivant sa passion du dessin. Mariela De Santis s'inspire des mangas, d'images issues de dessins animés, mais également des objets qui l'entourent afin de créer son propre univers artistique.

"Les enfants constituent le public le plus sincère. Ils aiment ou ils n'aiment pas. Et cela se lit dans leurs yeux."

De ses dernières esquisses est née l'exposition qui sera présentée à la Bibliothèque municipale de Porrentruy. L'artiste explique: "Mes croquis s'accumulant, des amis m'ont incitée à les exposer. J'ai contacté la Bibliothèque municipale, qui a immédiatement adhéré au projet. Tout s'est fait naturellement." Mariela De Santis a, par le passé, participé à de nombreuses expositions collectives, au Mexique déjà, puis à Genève et dans le Jura. Il s'agit toutefois aujourd'hui de sa première expérience individuelle.

## Atelier de manga pour les enfants

L'univers à découvrir? Une explosion de couleurs, des dessins chaleureux, conçus pour attiser la curiosité des enfants en particulier. "En créant mes esquisses, je retrouve la petite fille que j'étais, qui découvrais les musées. Interpeller des enfants, cela me réjouit, confie-t-elle. Les enfants constituent le public le plus sincère. Ils n'analysent pas les couleurs utilisées ou la perspective proposée; ils aiment ou ils n'aiment pas. Et cela se lit dans leurs yeux", apprécie Mariela De Santis.

Afin de faire briller davantage encore les yeux des enfants de 6 ans et plus, l'artiste mexico-bruntrutaine leur proposera un atelier de dessin manga dans les locaux de la bibliothèque, mercredi 19 février à 14 h 30. L'entrée est libre, sans inscription. L'exposition est à découvrir dès aujourd'hui mardi et jusqu'au 29 mars. Le vernissage aura lieu ce samedi, à 11 h. D'autres détails sur <https://biblio.porrentruy.ch>